
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

市長の所信表明に対する質問
【６月２２日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

９番 市長の所信表明に対する質問 市 長
斉藤　隆議員 1. 地域活動センターは地域の活力発信基地として有効に機能しているでしょ

うか。
2. 借り入れ残高削減への行程表について（削減計画）
1) 市債についての“広く世代間で負担を分かち合う”という考えに対する見

解について
3. 単独で自主自律を目すには、相当の覚悟が必要。河田市長の自主自律の覚

悟について

2) 「今後、当分の間は３市それぞれ（中略）考えております。」としていま
すが、“当分の間”とは

１番 河田市長の所信表明について 市 長
中島直樹議員 1. 「日本一魅力のある羽生市を目指すこと」について

「日本一」の意味は理解できるが、抽象的でイメージがつかめない。もっ
と具体的な物や事柄、数字を掲げないと、職員も目標が立てられないので
はないか？市民にも分かりづらいのでは？

2. 「観光人口１００万人を目指すこと」について
「まちキャラサミット」？「着ぐるみサミット」？「ゆるキャラサミッ
ト」？

１１番 市長の所信表明に対する質問 市 長
小野幸夫議員 1. 今回の当選においては「無投票当選という身に余る栄誉を賜り、２期目の

市政を担当させていただくことになりました」と述べられましたが、前回
は「私は市議会議員として約３年間の在職であり、このたびの市長選挙に
出馬することは時期尚早との声もありました。しかしながら、過去２回に
わたり市長選挙が無投票であったこと、また県議会議員選挙も無投票で
あったことは、決して本市にとっては好ましいことではなく、特に市長選
挙は本市のあり方を市民に問うための選挙であり、絶対に必要であると痛
切に感じたものであります」選挙は必要なのでしょうか、必要無いので
しょうか？

2. 市政の経営にあたりましては、これまでと同様に市民が主役のまちづくり
を基本として、市民参加、市民参画、市民協働のもと、市民の皆様に、住
みたい、住み続けたい、と思っていただけるまちを目指す所存でございま
す。
とありますが、前回の引き続く方針なのか、具体的に教えてほしい。

3. 市外から移り住んで来ようとする方にとっても、まちの魅力は、生活の場
としての活力であり、安心であり、誇りであります。
とありますが、市外から移り住んでくる方への魅力あるまちとは具体的に
どのようなことでしょうか

4. 魅力のあるところでは、地域への愛着やコミュニティー、市政への関心・
協力が自然と高まり、市民の主体性が生まれてくるものと思っておりま
す。
とありますが、前の質問と類似しますが、市外から移り住んでくる方との
コミュニティーは具体的には、どの様に作ろうとしているのでしょうか？

5. ①医療や健康などの福祉面での安心、②都市基盤の充実、③雇用情勢の安
定、④快適な環境の創出・保全、⑤商工業や農業の振興、⑥新たな産業起
こしによる雇用の創出や所得の向上など市政が関わる部分が多いわけであ
ります。
とありますが、羽生市においての現状と具体的にどの様にするのか、各々
教えてほしい。

6. 職員が「日本一」に向かった目標や夢のある仕事に取り組む上で、躊躇す
ることなく、持っている能力を最大限に発揮できるような環境づくりに努
めてまいります。
とありますが、羽生市の何が日本一になる可能性があるのか、教えてくだ
さい。
（今は日本で何番目なのでしょうか）

                                           平成２２年６月定例市議会

答 弁 者

1 



発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

7. ２０名の教職員が参加する「平成の田舎教師育成塾」を開講しました。
とありますが、従来の新入職（経験年数の浅い）教職員の研修とどの様に
違っていましたか。

8. 現場教育日本一
とありますが、現場教育と現場でない教育との区別がつかないので、おし
えてください。

9. 地方自治体の責任の増加と自主・自立への流れが加速される中、真に地域
主権にふさわしい行政経営に取り組んでまいります。
とありますが、真の地域主権の考え方を教えてほしい。

10. 「農林公園キヤッセ羽生」？が立地し、市の観光スポットの一翼を担って
います。今後、水郷公園の拡張整備も進みますので、市においても農林公
園の整備充実を図り、更なる来場者の獲得を目指してまいります。
とありますが、農林公園の整備拡張とは具体的にどの様にするのでしょう
か？

11. 果樹などの観光農園への誘導？を図るなど、さまざまな手法を用いて市内
流入人口の増加と消費拡大を図っていきます。
とあります。非常に具体的なのですが、羽生市特有の特別な事業なので
しょうか？

12. 出来る限り多くの自治体や事業者等からの参加をいただき、これを成功さ
せて羽生の知名度をアップさせます。
自治体の参加は予想できるのですが、事業者等の参加とは、どのような意
味なのでしょうか？具体的に教えてください。

７番 市長の所信表明に対する質問 市 長
島村　勉議員 日本一魅力のある羽生市を目指し、子育てに対する環境や教育面での充

実、医療や健康などの福祉面での安心、都市基盤の充実などとあります
が、財政の健全化を最優先していく中で、具体的にはどのような事業を考
えているのでしょうか。そして、その財源は、実際に工面できるのでしょ
うか、お伺いいたします。

３番 市長の所信表明に対する質問 市 長
茂木延夫議員 1. 単独で自主自律を目指すことについて

2. 観光交流人口１００万人を目指すことについて

６番 所信表明に対する質問 市 長
入江國夫議員 1. ４００人体制…実際は約３２０人体制ですが、どこまで市職員を削減する

のか
2. 医療や健康などの福祉面での安心とは…

２期目にあたって、羽生総合病院の移転は、予算上も含めてどんな決意で
どう進めるのか

3. 市職員がもっている能力を最大限に発揮できるように環境づくりに努めま
す。
労働条件を含め、どんな環境をつくるのか、又は改善するのか

4. 現場教育日本一と言える学校教育を目指します。
とあるが、具体的にどんな教育現場になるのか

5. 「ゆるキャラ・サミットin羽生」
あと５ヵ月後になったが、参加するキャラクターや出店数、集客数などの
目標数値と現在の準備の進ちょく状況をうかがいたい。

１６番
蜂須直巳議員 1.

河田市長の所信表明に対して、
日本一魅力ある羽生市を目指す

　 　 ４年前の所信表明での決意がどのように具現化されたのか…どんな頄目が
未達だったのか…それらをふまえ、今回の所信表明の主たるポイントは、
第１「日本一魅力のある羽生市」第２「単独での自主自律」第３「観光交
流１００万人」との事だが、羽生市が更なる飛躍を期すにあたり、第１の
目標は抽象的すぎないか…多くの市民が２期目の河田市政に何を、どんな
形で実現してほしいと考えていると理解しているのか…市民が自分の住む
羽生に活力、安心、誇りを持つこと、魅力ある事が愛着や市政への関心の
高まりとなり、市民の主体性の源となるのだろうか…？

市 長

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

市民の関心事の一つ①「羽生病院問題になぜふれなかったのか…」「職員
が日本一に向かって仕事に取り組む」こんな環境づくりに努める事で市民
の意識も同一目線にとの事だが②直近の職員の不祥事に関し一言も言及せ
ず市民の方と一体となり得るのか…
③全国で羽生市だけと云う取り組みは何かあるのか…市民と共通認識が持
てると同時にマスコミにもとりあげてもらえる様なものは…現場教育日本
一は、その１つか…？

2. 単独での自主自律
財政健全化最優先に誰も違論は無いと思うが、自主自律、真の地域主権の
中で、施設の統廃合、指定管理者制の推進等が、市長選マニフェストに盛
り込まれていたが、同様に市民の雇用創出、法人税増対策としての企業誘
致の取り組みについては、重要部分と思われるにも関わらず、１５日の表
明では一切ふれられなかったが、難題はさけたのか…
目に見える具体的課題を「こうする」「こうしたい」という強い決意を市
民は求めていると思うが…
自主自律とごみ処理広域化は、矛盾していないか…

3. 観光交流人口１００万人構想
「着ぐるみサミット」と云う新たな取り組みを除くと特に目新しい事業も
提案されていない。全国的に見て埼玉県は首都・東京に近く、観光地とし
て認識されている所も尐なく、全国アンケートでも県内観光地の紹介は尐
なく集客力も弱い、その埼玉の中で、我が羽生市の知名度、観光スポット
の何と弱いことか…この現実認識の中から、何を学び、どんな事に取り組
む必要が有るのか、まさに市民、行政、議会も含め、全市民的に知恵をし
ぼる事が必要であろうし、その為に市長のリーダーシップが求められてい
るのではないだろうか…
議案とも関連するが、３００万の投資のキヤッセにおける第２直販所がど
の程度のインパクトになるのか…

１０番 市長の所信表明に対する質問 市 長
藤倉宗義議員 1. 職員４００人体制について

①正規職員とパート、業務委託のバランスや配置基準について
②人件費削減効果について
③パート、業務委託を増やすことによるトラブル回避について
④やる気を出させる職員体制について

答 弁 者
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議案に対する質疑
【６月２２日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 議案第４１号羽生市一般会計補正予算
中島直樹議員 1) 第２款　総務費　第１頄　第１４目　「都市交流費」

　　　　　　　　　　　　第１８目　「地域振興費」
①総 務 部 長

それぞれ１０万円づつ、国際交流事業基金、協働のまちづくり基金への積
立の補正予算であるが、基金の積立の目標額と、目標が達成した場合の具
体的な使途目的を教えていただきたい。

2) 第６款「農業費」　第１頄　第８目「農林公園費」 ②経 済 環 境 部 長
第２農業物産館建設事業委託金　３００万円
公園内で販売する物産を増やし、集客力向上を図るべく、第２農業物産館
を整備するとしているが、具体的な計画を教えていただきたい。

3) 第１０款「教育費」　第２頄　第２目「教育振興費」　23万1,000円
　　　　　　　　　　第３頄　第２目「教育振興費」　46万1,000円につ
いてお伺いいたします。

③学 校 教 育 部 長

日本語でコミュニケーションがとれない外国人の小中学生に対して、外国
語に精通した指導員が日本語を個別指導するための経費とありますが、外
国語の種類と何人の指導員にいくら支払うのか？外国語の種類によって単
価は変わるのか？

１１番 1. 議案第４１号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第１号）について 　
小野幸夫議員 1) 第３款「民生費」、第３頄、第１目「生活保護総務費」については、生活

保護医療扶助レセプト管理システム及び生活保護業務データシステム導入
諸経費について、所要の措置を講じるものです。
とありますが、システムの導入で、何がかわり、どの様なメリットがある
のでしょうか？生活保護費用が節約できたり、職員の業務管理がしやすく
なったり、生活保護受給者が早期自立できるのでしょうか？

①市民福祉部長市 民 福 祉 部 長

2) 第４款「衛生費」、第１頄、第２目「予防費」については、平成２１年度
に引き続き、国庫補助事業として実施される女性特有のがん検診に係る検
診委託料等について、所要の措置を講じるものです。
とありますが、具体的な時期と内容を教えてほしい。また、検診の受診率
の目標と、医療機関の受け入れキャパシティーを教えてほしい。

市 民 福 祉 部 長

3) 第６款「農業費」、第１頄、第８目「農林公園費」については、公園内で
販売する物産の種類を増やし、集客力向上を図るべく、第２農業物産館を
整備することについて、所要の措置を講じるものです。
とあるが、整備状況と集客の予測を費用対効果を教えてほしい。（複数年
の予想）

②経 済 環 境 部 長

4) 第１０款「教育費」、第１頄、第２目「事務局費」については、発達障害
等の児童を担当する教師へのアドバイザーとして学校を巡回する相談員の
経費について、所要の措置を講じとあるが、具体的な事業内容について教
えてほしい。

③学 校 教 育 部 長

９番 1. 議案第４１号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第１号） ①市 民 福 祉 部 長
斉藤　隆議員 第４款・第１頄・第２目・第１３節がん検診委託料７２９万６千円の算定

根拠及び検診率向上対策について
2. 議案第４６号　羽生市税条例の一部を改正する条例 ②企 画 財 務 部 長

第３６条の３の２及び同条３の３における当該対象市民への周知徹底につ
いて

１６番 1. 議案第４１号について ①経 済 環 境 部 長
蜂須直巳議員 この建設で集客力がどの程度向上すると見込んでいるのか。

更なる拡張も視野に入れた設計なのか…
2. 議案第４６号について ②企 画 財 務 部 長

年尐扶養控除廃止に伴う事による年尐扶養の把握対策として、申告書の義
務化で全てが解決するのか…！

１０番 1. 議案第４６号羽生市税条例の一部を改正する条例について
藤倉宗義議員 1) 扶養申告の市長への提出について ①企 画 財 務 部 長

　 実際の事務手続きとしては、どういう方法になるのか
2) たばこ税の値上げにより、市内たばこ販売量や当市のたばこ税の収入は、

どうなると予測されるか。
企 画 財 務 部 長

答 弁 者

                                           平成２２年６月定例市議会
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市政に対する一般質問
【６月２３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 最近の羽生市における不祥事の対応について ①総 務 部 長
島村　勉議員 1) 公金管理について

2) 職員の無免許運転について 　

１番 1. 河田市政一期４年の総括について ①市 長
中島直樹議員

2. 羽生市子ども会育成会連絡協議会のあり方について ②生 涯 学 習 部 長

3. ご当地グルメの開発について ③経 済 環 境 部 長

８番 1. 北朝鮮による日本人拉致問題の小中学校の教育について ①教 育 長
保泉和正議員

2. 全国学力テストの実施方法について ②学 校 教 育 部 長

3. 子供の携帯電話所有について 　学 校 教 育 部 長

２番 1. キヤッセ羽生について ①経 済 環 境 部 長
奥沢和明議員 1) 観光交流拠点としての位置づけは

2) 農業振興拠点としての位置づけは 　
3) 本年の事業計画と将来計画（３～５年）
① 1)と2)を含めた、事業計画は、そして将来計画は、
② 隣接する農村センターとの連携活用は
③ 県立水郷公園との連携は 　

市政に対する一般質問
【６月２５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１０番 1. 当市の女性政策の取り組みについて ①総 務 部 長
藤倉宗義議員 1) 女性政策の現状と課題について 　

2) 他市の女性政策との違いについて
3) 女性政策の中心拠点としての女性センターの役割について 　

2. 南部幹線の延伸について ①まちづくり部長
１２５号バイパスから南へ砂山地内を貫く道路をつくれば、イオンや１２
５号旧道へもぬけられ、利便性の向上がはかれるのでは

3. 市役所設置の埼玉りそな銀行ＡＴＭ周辺整備について ①企 画 財 務 部 長
　 ＡＴＭ前で並ぶ人のために屋根をつくる。周辺に自転車置場をつくる。

両方を兼ねるものができれば更にベターだと思うがどうか

９番 1. 地震発生時における子どもたちの安全確保について 　
斉藤　隆議員 1) 非構造部材による被害防止のための施策を講じるべきと考えるが見解は。 ①学 校 教 育 部 長

2) 公共施設において非構造部材の被害を最小限に抑える対策について。 ②まちづくり部長
3) 各家庭への非構造部材に対する認識向上と被害軽減の対策について。 　まちづくり部長

2. 南羽生土地区画整理事業地内の防犯灯整備について ①総 務 部 長
1) 南羽生土地区画整理事業地内の防犯灯設置状況をどのように考えている

か。
2) 現状の掌握を行い、中期的な防犯灯整備計画を策定し防犯灯整備事業を行

うべきと考えるが見解は。
3) 岩瀬土地区画整理事業における防犯灯整備計画について
4) 民間における住宅地開発の防犯灯整備計画についてどのように対応してい

るか。

3. 第５次行政改革大綱・前期行政改革プログラムについて 　
1) 第４次行政改革大綱・集中改革プランの総体的総括について ①企 画 財 務 部 長
2) 財政需要の推計について 企 画 財 務 部 長
3) 市民との協働のまちづくり指針・協働ハンドブックについて（内容等） ②総 務 部 長

                                           平成２２年６月定例市議会

答 弁 者
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4) 職員の意識改革について　－改革の心は育つか 総 務 部 長
5) 職員４００名体制について
① 国の示す職員定数の根拠 　総 務 部 長
② 第４次行政改革大綱で５億４，０００万円人件費削減の積算根拠 　企 画 財 務 部 長
③ 総人件費の改革効果目標３億６，４５０万円の積算根拠について 企 画 財 務 部 長
④ 職員４００名体制の根拠について 　総 務 部 長

３番 1. 福祉行政について ①市 民 福 祉 部 長
茂木延夫議員

2. 学校におけるＢＬＳ教育について ①学 校 教 育 部 長

５番 1. 市内小中学生の不登校の実態について ①学 校 教 育 部 長
根岸義男議員 　 　

市政に対する一般質問
【６月２８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

６番 1. 市図書館と学校図書館との連携について ①学 校 教 育 部 長
入江國夫議員 1) １２学級以上の各学校図書館の貸し出し数の変化について

2) ブックトークの成果と拡充について
3) 市図書館と司書教諭との研修会
4) 学校司書の配置
5) 学校図書館整備計画はあるのか

　
2. 市役所ロビーでコンサート開催について ①企 画 財 務 部 長
　 年の節目にロビーでコンサートを開催できないか

3. 市役所本庁舎の耐震診断の結果は ①企 画 財 務 部 長
1) 診断結果について
2) 対策はどうするか

１１番 1. 入札制度と随意契約（予算削減の意識）について 　
小野幸夫議員 　 入札制度や随意契約が適正に運営されていくことは当然ですが、予算削減

の意識を持って、前例にとらわれることなく、業者選定を行っていくこと
も重要だと思います。当局の見解をお伺いいたします。

②企 画 財 務 部 長

1) 平成19年以降、入札制度を透明化し、改善していると思いますので、その
点をお伺いしたい。

　

2) 入札について：歳出を抑えるための入札に対する、基本的考え方、談合な
どの不適切な行為に対する、対策はどのようにしているのか、河田市長に
お伺いしたい？

①市 長

3) 指名競争入札を行う場合の指名業者の選定基準はどのようにしているの
か？4) 専門的な技術や知識が必要な場合に、市内業者だけから入札しても、随意
契約と同じになるが、どう考えているのか？

2. 各種検診の受診率の向上と指導事頄のあった方の医療機関受診について ①市 民 福 祉 部 長
国民健康保険加入者の羽生市民の一人あたりの平均医療費は埼玉県内にお
いて、毎年上位に上がってきてしまいます。この現状を早急に改善するに
は、各種検診の受診率向上が不可欠です。また、異常が見つかった場合も
早急に生活習慣の改善指導や治療が必要になります。今年度こそ、前例に
とらわれることなく、画期的施策展開が必要なときと考えておりますが、
当局のお考えをうかがいます。

1) 基本健康診査、特定健康診査及び特定保健指導の今年度の数値目標と、そ
のための、机上の空論でない、実際に役に立つ理論や考え・具体的な推進
策を教えてください。

　

2) 羽生市内の医療機関だけでなく、近隣市町村の医療機関でも検診ができる
体制について、どのように考えているのか、教えてほしい。

答 弁 者

                                           平成２２年６月定例市議会

答 弁 者
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3) かかりつけの医療機関で検診をうけると、その後の医師の指導もしやすい
と思う。また、紹介をすると検査データが活用できなかったり、時間がか
かったりします。また、医療費の削減につながることも考えられる。何よ
りも市民の肉体的苦痛も減り、手間隙が、かからず早期に治療が開始でき
ます。どのように考えるか？

　 　 　
3. 子宮頸がんワクチンの公費助成について ①市 民 福 祉 部 長

日本では、国民の半分が「ガンの発症」、3分の１がガンでなくなるとい
われている。その理由の1つに日本人の平均寿命が伸びたことにあるとも
言われてる。しかし、子宮頸がんにかかる女性は近年、低年齢化してきて
いる。その事実を羽生市民が実感しているとはいいがたい。早急に対応す
ることが、市民の生活を守る羽生市役所の努めであると思うが、当局の見
解をお伺いしたい。

1) 羽生市の子宮頸がん検診の受診状況について２０年度と２１年度の違いを
比較して教えてほしい。（年齢別、検診間隔、陽性（擬陽性））

2) 子宮頸がんワクチンに対する考え：接種奨励のために羽生市が費用の助成
をする考えはあるか。

3) 子宮頸がんの芸能人がワクチン接種の重要性を訴えたり、公費で接種をお
こなう、自治体がふえてきている。羽生市民も知るところとなっていると
思うが、女性団体や市民の反応や意見は上がっていないのか、現状を教え
てほしい。

　 　 　
4. 国民健康保険の一部負担金減免について ①市 民 福 祉 部 長

羽生市では医療機関での窓口負担の一部減免がほとんど行われていないと
聞いている。その理由をおききしたい。

① 減免や徴収猶予を決定し適用するための具体的が必要です。羽生市の規程
ではどのようになっているのでしょうか？また、その規程は近隣自治体と
比較するとどうなっていますか？

② 羽生市では、規定にもとづく減免や猶予の実施が近年どれほどの申請があ
り、その内どの程度適応したのかお伺いします。

③ 今後、適応基準の見直しが行われるのかお伺いします。

5. 着ぐるみサミットの集客対策について（ツイッター、セカイカメラ、コロ
プラ）の活用について

①経 済 環 境 部 長

そこで、お伺いします。着ぐるみサミットで、新たな着ぐるみを作る以外
の企画をどのように行っているのか、ＣＤ－Ｒをご覧になり、どの点が、
羽生市でも活用できそうか、お伺いしたいと思います。

１４番 1. 財政再建について ①市 長
大貫　巖議員 　 私は、予てより市の財政を早く再建しなければと思っている者です。そこ

で次の質問をさせていただきます。
 

1) 財政再建をいつ頃までに完成しようと思っているのか。（その内容と年
数） 　

2) その目標を達成するための財政規律（公正さ、公平性、公明性を考慮し
た）を考えてるのか。

3) また、どのような、手法、手段で実行してゆくのか。

次に上記のことを具体的に鮮明にして、町内会長、連合の区長さん方、各
種団体の長の方々等々一同に集参いただき、理解を求める機会を設けてみ
ては如何か…。

最後に、市長さんは最近日本一魅力のある市を目指すということを掲げら
れたようですが、その第一歩として、日本一財政の健全な市を目指して頂
ければと思いますが…？

　　

　

１６番 1. 防災のまちづくり体制整備について ①総 務 部 長
蜂須直巳議員 大規模災害（地震被害）の発生に伴って、応急仮設住宅の設置が必要と

なった場合、寝具や衣類、水、食料等の調達計画もさる事ながら、り災地
におけるゴミの収集やし尿の処理等、環境衛生にも万全を期す必要が生じ
ると思われる。
大災害を想定し、給水車の配備をはじめ、仮設トイレの設置も計画されて
はいるが、大規模震災の場合、電気や水道などライフラインが長期間マヒ
することも想定される。

答 弁 者
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　過去の阪神・淡路大震災の際も、仮設トイレはあっても「水」が無いた
めトイレが使えないという実態が大きな課題となった例も記憶にある。
　避難所に指定された各公共施設や、仮設住宅の設置場所として計画され
ている各都市公園に、公共下水道に直結するマンホールを数か所ずつ設置
し、仮設トイレを下水道直結型で利用することで、大災害時のトイレ問題
の解決を図るべきと考える。
　汚れた水が尐量あれば、充分な活用ができると思う。先進地の事例もふ
まえ、積極的設置計画を望む。

2. 職員の不祥事対策について ①総 務 部 長
　執行部側の問題発生（発覚）後の対応と日常的危機管理体制に認識の甘
さがあったのでは無いか…？
　事を穏便に済まそうとする隠蔽体質、事なかれ主義的体質が今日の問題
を引き起こす要因でもあったのではないか…

1) 金銭管理について
2) 交通安全対策について

他自治体や民間企業では、年１回、警察署の協力を得て交通安全講習を開
催している所も多い。最低でも３年に１回の受講を義務付けし、免許証の
提示を求める様な取り組みは市民の範となるべき市職員としての基本的取
り組みと考えるが…。

3) 職員の掌握について

答 弁 者
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